

Columnas estatales

2 marzo 2024

SE COMENTA

Que en medio del alboroto político que a nivel nacional se encuentra en auge, hoy se celebra una de las fechas más significativas para la **entidad mexicana: el aniversario de su erección**. Y cobra especial simbolismo que sea el correspondiente al segundo siglo.

Por supuesto será la **gobernadora Delfina Gómez** quien encabece la memorable ocasión, marcando aún más su huella en la **identidad estatal**, luego de ser la primera mujer en ocupar el máximo cargo en la administración y de haberle dado vuelta a la página de muchas décadas con un partido hegemónico en el poder. Sin duda hoy se hace historia.

Que volviendo a los temas electorales, también inusitados, la **aspirante presidencial Xóchitl Gálvez** será la **primera candidata** de los tres en la contienda para suceder a **AMLO**, que toque tierras mexiquenses en campaña oficial, pues mañana tendrá un mitin proselitista en la sede del **PRI estatal**, a donde será interesante ver el arribo de la plana mayor de los otrora contrincantes **PAN y PRD**.

Se trata de una prueba de fuego para la **lideresa tricolor Ana Lilia Herrera**, con lo cual debe mostrar el músculo de su partido ante sus aliados, y sobre todo ante el frente **Morena-PT-PVEM**, en la entidad con el **padrón electoral** más importante del país, mismo que, se ha dicho hasta el hartazgo, es la manzana de la discordia política y un gran peldaño para acceder al poder federal.

Que vale la pena destacar, en medio del boato de partidos y alianzas, la muy modesta aparición de una **"candidatura no registrada"** para la **diputación federal por el distrito 34 de Toluca, María de Lourdes Figueroa Sánchez**, quién busca convencer a los ciudadanos de que coloquen su nombre en el espacio que para ello se establece en la **boletas electorales**.

Es decir, **sin partido ni estructura**, sin inscripción ante la autoridad electoral y por supuesto sin presupuesto, la tiene más complicada incluso que los **"independientes"**. Pero ha tocado un aspecto interesante y poco explorado de las vías electorales, así que habrá que estar atentos al **perfil sui generis**. —



Paul Valdés

Coaliciones de gobierno y la seguridad pública

Recuperar la esperanza en el Estado como garante de la seguridad y las libertades públicas es una de las tareas principales del próximo gobierno.

El pasado jueves fui invitado a un foro denominado los Gobiernos de coalición para recuperar la paz y la Seguridad al cual asistieron representantes de algunos de los principales partidos políticos. Las reflexiones del Foro son importantes como una oportunidad para aportar soluciones a la inseguridad. Los gobiernos de coalición son propios de los sistemas parlamentarios ya que este tipo de sistema brinda mayores incentivos para cooperar y disminuir el conflicto que los presidenciales, sin embargo la unión de dos o más partidos para generar gobierno puede ser una ventana de oportunidad para aportar soluciones plurales a la problemática de la inseguridad.

El prestigioso politólogo español Juan Linz conocido por sus estudios sobre los regímenes parlamentarios y presidenciales advertía la importancia de los acuerdos y el compromiso entre los actores políticos para sostener a las democracias en riesgo de colapsarse. En este sentido, los acuerdos pueden generar incentivos para cooperar y disminuir el conflicto en regímenes presidenciales a través de la figura de las coaliciones de gobierno.

La crisis de seguridad en México es alarmante porque las funciones esenciales que dieron origen al Estado moderno como lo describía el pensador inglés Thomas Hobbes fueron el monopolio de la violencia y del cobro de impuestos que lastimosamente hemos visto como algunas regiones de nuestro país, estas funciones esenciales han venido cubriéndose por la delincuencia organizada que hebreos violencia, inseguridad, y ha comenzado a extorsionar a la población a través del derecho de piso, incluso en comunidades rurales de bajos ingresos como lo evidenció el episodio de Texcapilla, municipio de Texcaltitlán, Estado de México.

El más reciente reporte de la oficina de la ONU contra las drogas y la violencia advierte que el subcontinente latinoamericano es la Región se ubica como la más violenta del Mundo, incluso por en-

cima de África, lo cual es preocupante por los altos niveles de impunidad que persisten en México.

México vive una permanente crisis de seguridad pública que sexenio tras sexenio se presentan nuevas y viejas propuestas que buscan aliviar e incluso se venden como soluciones del problema, sin embargo a partir de la crisis que dejó la crisis de finales del 94, la del llamado error de diciembre, los indicadores de inseguridad no han bajado, apenas se han mantenido en un desempeño irregular, sobre todo si consideramos que en un horizonte de casi 30 años, el presupuesto público en materia de seguridad ha crecido progresivamente.

Recuperar la esperanza en el Estado como Garante de la seguridad y las libertades públicas es una de las tareas principales del próximo gobierno.



PÉNDULO POLÍTICO

Por: Emiliano Carrillo Carrasco.

El inicio de campañas polarizadas en lo político de grupos y una ciudadanía en observación con sus temas de inseguridad, desempleo y corrupción.

Por: Dr. Emiliano Carrillo Carrasco.

En puerta la batalla del báculo presidencial de Morena es Instrumento de poder circular e imposiciones, reelección, permutas de locales a federales y sus tránsugas de poder Kakistocracia al 2024. La ciudadanía ha sobrepasado a un sistema de partidos sin credibilidad, el articula miento a la actividad ciudadana en el 2024 una elección ciudadana con sus focalizaciones de polarización. El grupo dominante de Morena a la cabeza es DR. Higinio Martínez Miranda, Horacio Duarte y Delfina Gómez. Se diluye un proyecto de alternativas y expresión. Solo fue una mercancía de unos , ellos perdieron ganan, es una lástima que AMLO, lo valide los espacios de poder. Los jóvenes hoy no creen en nada o en casi muy poco, en cosas desechables que surgen un día y para el atardecer ya son obsoletas, no tienen sentido, de ahí que sean presas fáciles (clientes frecuentes)

del mercado el cual plantea solo gozar y gozar. El adolescente entra en un período en el que la competencia por demostrar quién es el más fuerte o quién es el que tiene más, hace que actúe sin pensar, muestran una exagerada rebeldía, volubilidad emocional y extrañeza por no sentirse cómodos con su ambiente. Así mismo, las perversiones son comunes. Se deben a debilidades mentales y a inclinaciones por lo que otras personas dicen.

En Texcoco en el 2015 fue por la defensa de la tierra, hoy despertar la consciencia texcocana contra el poder de uno 2024 por el frente texcocano de familias con identidad y amor a nuestra tierra. En el Edomex, habitan más de 17 millones de los cuales de 17 a 29 años son 4 millones 500 mil jóvenes en sus 125 municipios y sus 45 distritos electorales. La polarización política en los partidos políticos en mantener sus plazas de poder. El inicio de las campañas presidenciales éste 1 de marzo. Claudia Sheinbaum en el zócalo. Históricamente los municipios del valle de México de las zonas vulnerables de pobreza y el rentismo bifronte en dos municipios de Ecatepec y Nezahualcóyotl en la práctica del acarreo. El líder ex Priista está operando Fernando García Cuevas en lugar de Juan Zepeda. El

jefe de esta plaza de Juan Hugo de la Rosa en Nezahualcóyotl. El jefe de la tribu del PRD, SE EXTINGUE A SUS ACCIONES centralista de cuotas y a su miopía de visión política. El diputado Omar Ortega se sacó la lotería sin jugar, gracias al PRI Y PAN. Está entrampado en sus listas a diputados federales exportando candidatos de otros partidos y sin identidad en sus distritos. El convenio de coalición PRI, PAN, NA con el PRD es el más beneficiado. ! Solo en política cuentan los errores y el costo muy alto 2024! Todo indica que Texcoco a la diputación federal a modo.

El concepto de perfiles competitivos solo en el discurso de las elites circulares. , en Texcoco con esquemas de tribus y solo por poner a personajes que van a producir más divisiones internas a falta de tacto político de cada región, sus seguidores en varios municipios como Chiautla. El acuerdo con el presidente del PRD NACIONAL LE RESPETO SU PLAZA en Texcoco a la diputación federal 38. En la intermedia le dieron una paliza a falta de perfil. Lo cierto es que ya será Diputado por la vía más fácil la plurinominal Omar Ortega con sus tribus. Otro Juan Zepeda en Nezahualcóyotl no tienen candidatos en espera al 1 de ABRIL, EL SENADOR negocia CON Morena y MC (en el limbo con Juan Zepeda con la división de su líder nacional, del cual está operando el candidato al Senado Fernando Alíberto García Cuevas DEL GRUPO Zumpango). Solo quiere votos para mantener su registro en el Edomex 2024. Poner a sus candidatos sin capacidad de ser competitivos y golondrinas.

Las causas y las batallas sociales no tienen fronteras, dado que existen problemáticas comunes en diversos países del mundo y, por lo tanto, posibilidad de

lograr sinergias y alianzas para encontrar alternativas de solución. Cuando no hay estrategia y solo existe impulso emocional se corre el riesgo de entrar en un activismo desbordado que en poco tiempo genera desgaste y desánimo. El grave problema de la inseguridad y la corrupción montada en la impunidad y corrupción. La presencia de la ideología del elector como recurso cognitivo para la toma de sus decisiones esté realmente relacionada, en muchos contextos, con el denominado "voto por imagen" o al esquema de rentismo político a situaciones de políticas sociales a los grandes segmentos más vulnerables de pobreza.

La ciudadanía ha aventajado a un sistema de partidos sin credibilidad, el articula miento a la actividad ciudadana en el 2024. La ciudadana con sus focalizaciones de polarización, estado de ánimo ciudadano. Cuando hay un objetivo claro, metas e indicadores, los ciudadanos implicados en una causa determinada podemos permanecer fieles a ella durante mucho tiempo. La vertebración de la sociedad ha sido determinante para el éxito de causas muy importantes, una de ellas ha sido la de acotar el avance del autoritarismo" Autocracia" y desplazaría nuestra forma de gobierno de nuestra democracia directa. La articulación no implica pensar en grupos de trabajo, sino en redes de acción. Cerramos la puerta al talento, a visiones distintas, y a la voluntad y disposición de muchos que buscan alternativas de participación y a los que simplemente les cerramos la puerta. El incidir en la vida pública de forma eficaz abarcando diversos ámbitos: identificación y formación de liderazgos, construcción de narrativas, presencia en medios de comunicación, activismo digital, articulación de alianzas y formación de cultura democrática.